

stattung bei Fernsehgeräten im Jahre 1958 noch 5, 1963 dagegen 38, bei Kühlchränken 1958 noch 2, 1963 dagegen 16, bei elektrischen Waschmaschinen 1958 2, 1963 dagegen 18. Das heißt, mehr als jeder dritte Haushalt besitzt heute ein Fernsehgerät und fast jeder fünfte Haushalt eine elektrische Waschmaschine.

In den 15 Jahren des Bestehens der DDR wurden nicht nur große Fortschritte im Verbrauch an Waren erreicht, sondern auch eine vorbildliche soziale, kulturelle und gesundheitliche Betreuung der Bevölkerung geschaffen. Deutlicher Ausdruck hierfür sind die Aufwendungen des Staatshaushaltes für diese Zwecke.

So wuchsen beispielsweise die Ausgaben für Volksbildung, Berufsausbildung und Sport von 1951 bis 1963 von 1,2 Md. DM auf 3,3 Md. DM, für das Gesundheitswesen von 5,4 Md. DM auf 15,0 Md. DM und für Wissenschaft und Kultur von 0,9 Md. DM auf 2,3 Md. DM.

Insgesamt wurden damit im Jahre 1963 pro Kopf der Bevölkerung für kulturelle, soziale und gesundheitliche Zwecke rund 1200 DM aufgewandt.

Hatte die DDR bei ihrer Gründung, im Vergleich zur westdeutschen Bundesrepublik, äußerst ungünstige Startbedingungen, so können wir am 15. Geburtstag unserer Republik eine neue Lage feststellen.

*Die unermüdliche und aufopferungsvolle Arbeit der Bevölkerung verwandelte die Deutsche Demokratische Republik in einen der leistungsfähigsten Industriestaaten der Welt. Der Aufbau einer modernen sozialistischen Volkswirtschaft ist eine große nationale Tat von internationaler Bedeutung. Mitten in Westeuropa wurde zum erstenmal in einem hochentwickelten Industriestaat die Wirtschaft auf sozialistischer Grundlage planmäßig mit Erfolg entwickelt.*

Die Allgemeingültigkeit des Marxismus-Leninismus als moderne, zeitgemäße, immer mit dem Leben verbundene und sich ständig entwickelnde Wissenschaft wurde damit unter neuen Bedingungen bewiesen. Die Auffassung der alten und neuen Revisionisten, daß die Lehren der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution und die Erfahrungen des sozialistischen Aufbaus in der Sowjetunion für entwickelte Industrieländer keine Gültigkeit hätten, wurden in der Praxis überzeugend widerlegt.

Der Marxismus-Leninismus erweist sich immer mehr als die Lehre, die allein in der Lage ist, auf die Fragen unserer Zeit eine gültige Antwort zu geben.

Das große Werk des sozialistischen Aufbaus in der Deutschen Demo-